

Víctor Aquiles vive en Gotemburgo desde 1986

Un escritor chileno se destaca en tierra sueca

JUAN Q. RODRÍGUEZ

Un nuevo libro, esta vez una novela, lanza ayer el sábado 23, en Gotemburgo, Suecia, el escritor chileno residente en esa ciudad desde 1986, Víctor Aquiles Jaraena.

El lanzamiento de esta nueva obra cuenta con el respaldo del Instituto del Inmigrante de Suecia y las asociaciones de inmigrantes y de profesores, artistas y estudiantes latinoamericanos de Gotemburgo.

La novela, que consta de 260 páginas, tiene como título *El despelote* (La Viuda) y, según una crítica del doctor en Literatura Anders Paulsson, "es la primera novela chilena que se mueve cuando pinta la vida, la especie o cuando se manifiestan los matices más negros de una existencia".

El protagonista de la obra es Diego García, quien fue "expulsado" por algún error en los muchos campos de concentración que hubo en Chile durante el régimen del general Pinochet, sin haber sido culpable absolutamente de nada que valiera la pena.

Al igual que muchos otros chilenos salió todos los malos de su conocimiento, sin lazos de familiaridad.

García en cada oportunidad se encaramaba a las fuerzas oficiales y cada noche salía indemne de la falsa ejecución desgraciada de entregarse en "cuerpo y alma" a un set de poderosa lucidez que aparta a los suicidados.

sin dar aliento al lector (...). Es una lucha entre ficción y realidad que no da respiro ni sosiego".

El crítico añade que "no sabemos si estamos ante un autor muy imaginativo o genialmente capaz de engañarnos la realidad de tal manera que nos parezca una fantasía".

Para grandes y chicos

Jaraena es también autor de otra obra: *Don Coquito y el Profesor de Los Niños*.

Este se trata —según lo define el crítico Mauricio Aiza— "de un libro para niños que también pueden leer los mayores".

Estudió en Chile en 1982. Aiza señala que el texto puede ser comparado con *El Principito*, de Antoine de Saint-Exupéry o con *La casa Nubaria de la señora Presidente*, de Gabriel García Márquez.

En una nota publicada en el periódico *Demócrata*, de la ciudad de Arequipa, el crítico reproduce el comentario emitido por el desaparecido presidente de la Sociedad Científica de Chile, Eduardo Frei, quien en el prólogo de *Don Coquito* asegura que su lectura "consigue llevarnos retrospectivamente a los sentimientos similares que reconocemos con *El Tesoro de la Isla Encantada*, los cuentos de Andersen, las fábulas de Esopo o de las otras, un poco más adultas, de Julio Verne, Esteban Salgar y Dickens".

Un escritor chileno se destaca en tierra sueca [artículo]

Juan G. Rocha.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rocha, Juan Gonzalo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un escritor chileno se destaca en tierra sueca [artículo] Juan G. Rocha. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)